
Compte-rendu Assemblée Générale du 18/06/2019

Accueil des adhérents et émargement.

1/ Lecture du Bilan de la dernière AG extraordinaire du 26/01/2019.

VOTE : 

– pas d'abstention

– pas de votes contre

– Unanimité de votes « pour »

Le bilan de la précédente AG est validé.

2/ Bilan de la saison 2018 / 2019

 Associatif     :
 Composition du Conseil d’administration

9 membres : 6 femmes / 4 hommes
Coprésidentes : Sylvie LE LARDIC et Tess VIDAILLAC 
Secrétaire générale et trésorière : Marlène SEILLIER
Membres Conseil d’Administration :  Marie LE NALIO, Laure DORSEMAINE, Patrice TOULEC, Erwann TANGUY,
Vincent PHILIPPE, Yoann PALANTE et Karima OUASMINE.

Le mot des présidentes
Pour Sylvie, un poste prit en début de saison aux côtés d’Emilie ROBERT ROCHER et Patrice GUILLEMOTO
suite à la démission de Benjamin PHILIPPE en juin dernier.
« Bonjour  à  tous  et  merci  de  votre  présence.  Après  une saison à  la  tête  du  club,  je  souhaiterais  vous
remercier pour cet esprit  de famille naissant dans le club grâce à votre investissement et à cette belle
collaboration  entre  tous  (parents,  joueurs,  dirigeants,  partenaires,  institutions).  Continuons  à  avancer
ensemble pour  faire  du club un lieu de partage,  où l'on passe de bons moments  ensemble autour  du
handball. »
Et pour Tess, un relais suite à la démission d’Emilie ROBERT ROCHER et Patrice GUILLEMOTO lors de l’AG
extraordinaire de janvier dernier.
+ : un projet très intéressant à développer, l’associatif étant pour moi quelque chose de nouveau, je ne me
prédestinais pas à ce poste loin de là, mais suis contente aujourd’hui de mettre lancer dans cette aventure à
vos côtés. J’ai fait de belles rencontres et me suis rendu compte que bien que cela soit de plus en plus rare
l’esprit associatif existe toujours. 
- : Une saison en demi-teinte : tout d’abord une prise en main plus ou moins simple, quelques soucis à gérer
au niveau de l’organisation du club et certains points à remettre en ordre au niveau administratif mais nous
travaillons à remettre tout cela en ordre. 



Actions réalisées cette saison
Cette saison l'investissement de chacun a été un plus pour le club. 

 Recyclage  du  papier :  Action  menée  par  Gérard  SPIRCKEL,  dans  le  but  de  proposer  aux  jeunes
impliqués dans cette action la participation à des tournois et activités divers. Cette action se déroule en deux
temps, le stockage au Bar O’Kerdual, réception des journaux le samedi matin et le remplissage de la benne. 

Cette année nous avons fait 3 bennes qui nous ont rapporté 2392,60€, en déduisant le loyer, les locations de
benne et les pots offerts aux participants du remplissage, cette action nous rapporte 1646,60€.
C’est une belle réussite ! Nous souhaitons remercier les personnes présentes à toutes les bennes et celles
qui sont venue aider ponctuellement. 

 Tournoi déguisé animé par les seniors masculins qui a eu un grand succès auprès des jeunes et des
moins jeunes, une belle ambiance familiale.

 Gestion des maillots par les parents a permis de limiter les oublis en match, de les avoir tous à 
portée, même en cas d'absence d'un joueur.

 Organisation des déplacements par les parents référents. Des outils pour faciliter cette tâche seront 
mis à leur disposition à la rentrée (tableau déplacements et buvettes).

 Gestion des tables de marque et responsable de salle par des parents licenciés. Ce qui a permis de 
soulager, le bureau, les coachs comme les seniors qui assuraient avant toutes les astreintes.

Bilan associatif :
 Un CA constitué de joueurs, coachs et parents est une réussite. Nous souhaitons que cela puisse 

durée pour que tous les acteurs du club puissent être représentés. Pour rappel, tout adhérent majeur
et à jour de ses cotisations peut être éligible en tant que membre du CA.

 Une très bonne ambiance dans les équipes entre joueurs mais aussi entre les parents.
 Un investissement considérable de nos seniors et de Marie, coache, tout au long de l'année 

(encadrement des jeunes, tables, arbitrage, Tournoi Yves Allainmat, tournoi déguisé...).
 Présence des jeunes et de parents de plus en plus nombreux dans les gradins lors des matchs à 

domicile pour encourager les seniors.

Pour tout cela, cette vie de club, nous vous remercions tous sincèrement.

Composition de l’équipe technique
15 techniciens :  10 masculins / 5 féminins

Coachs  –  entraîneurs :  Marie  LE  NALIO et  Lionel  VINCLE pour  les  équipes  seniors,  Patrice  GUILLEMOTO
remplacé par Marie LE NALIO aux entraînements et matchs ainsi que Florent ROBILLARD et Philippe CROSSIN
sur les derniers matchs pour les -18, Jonathan LE GLEUT et Fabien ROBERT pour les -15, Karima OUASMINE,
Yoann PALANTE, Kilian TRESSON, Thomas DREAN et Nicolas BOYER pour les -13, Lily Rose BERAZA, Yann JEGO
et  Mathieu PHILIPPE pour les -11 et pour finir  Leila OUASMINE et  Manon BREDON pour l’encadrement les
-7/9.

Nous avons obtenu le label Bronze d’école de Hand cette saison.



Bilan Sportif :
a.i. Équipes     :

- 11 ans féminines: 1 équipe départemental 1ère division
 6ème /8

- 11 ans masculins : 1 équipe départemental 1ère division
 4ème/8

- 13 ans féminines :  1 équipe départemental 2ème division poule 4
 3ème /8

-13 ans masculins : 2 équipes : 
1 équipe en départemental 1ère division poule 3 et 1 équipe en départemental 2ème division poule 5

 équipe 1 : 5ème /10
 équipe 2 : 7ème /7

-15 ans féminines : 1 équipe en départementale 1ère division poule 5
 5ème /8

- 15 ans masculins : 1 équipe Excellence régionale poule basse 
 4ème /6

-18 ans masculins : 1 équipe Excellence Région poule basse 1
 3ème /6

Senior Féminines : 1 équipe Excellence région poule OUEST
 11ème /12

Senior Masculins : 1 équipe Honneur région poule EST
 12ème /12

Les salles :

Entraînements uniquement sur les salles de Bois du Château et Omnisports, sauf 2 cas exceptionnels avec 
match à Marie Le Franc.

Formations :

Leila OUASMINE et  Kilian TRESSON ont participé cette année à la formation Animateur Handball qu’ils ont
tous les deux obtenu, félicitation à eux.

TNJ

Retours extérieurs :

Nombreux retours positifs et remerciements des clubs qui ont noté le niveau de handball, l’accueil et l’organisation 
pour cette 27ème édition.  

Les retours clubs (ELANCOURT, CONNERE, SOTTEVILLE, MIOS et LESNEVEN) sont très positifs super organisation, 
félicitations, bénévoles gentils, souriants, disponibles. MIOS épaté par notre organisation, pense à leur retour dès le 
vendredi soir alors qu'ils connaissent bien les tournois du sud-ouest et d'Espagne.

Bonne ambiance à KERVARIC, DJ au top, bonne surprise avec les photos et vidéo de la photographe.

Côté équipe organisatrice :

L'organisation repose sur une équipe de bénévoles sachant que la majorité d’entre nous n’ont pas ou plus d’enfants 
dans le club.  

Bénévoles : Comme tous les ans, nous avons dû chercher des bénévoles jusqu’au dernier moment, quelques-uns de 



plus n’auraient pas été de refus. Bien que cela ne soit pas ou peu visible de l’extérieur, le manque de bénévoles rend 
l’organisation et la mise en place compliquée et épuisante. 

Au niveau de l’organisation bilan positif, il y a quelques petites choses à optimiser. 

Au niveau des inscriptions, plutôt pas mal, semblable à l'année dernière, le tournoi de Pontivy nous a fait un 
peu d'ombre en -13G, mais pas énormément.

110 équipes sur 19 salles, avec la participation de 45 clubs.

Les + :

Création d’un pôle arbitrage : l’équipe TNJ a eu à cœur cette année de mettre en place un pôle arbitrage piloté par 
Fabien DUBOIS qui a bien voulu se lancer dans ce grand projet. Projet réalisé avec succès, retours très positifs. Nous 
avons réussi à faire venir des arbitres d’Alsace.

Mise en place du trophée « Gildas CARRIO » (ancien joueur du Club très investi dans le monde du handball et qui nous 
a quitté cette année) .Il récompense l'équipe -11 la plus fair-play.

Cette année nous avons réussi à répartir la gestion des petits déjeuners et des dîners  entre différents bénévoles 
contrairement aux années précédentes ou par manque d’effectif le même groupe de personnes devaient gérer ces 
deux postes, chose très fastidieuse. 

Un grand merci aux seniors masculins qui se sont mobilisés le samedi toute la journée pour la mise en place de 
Kervaric et la réception des marchandises et qui, le dimanche soir, après avoir passé la journée dans les salles, ont aidé
Gérard à rapporter le matériel à SOS et au siège. 

Merci aussi à ceux qui sont venu donner un coup de main le lundi pour ranger le reste du matériel et à Gérard 
SPIRCKEL  et Hugo FETIQUE  pour avoir ramené le reste du matériel le mardi.

Les -     :

Quelques petits problèmes au niveau des commandes, une nouvelle équipe gérant ce poste, nous aurons des points à 
améliorer à ce sujet pour la prochaine édition. Manque de bénévoles encore cette année.

Les personnes souhaitant faire partie de l’équipe organisatrice sont les bienvenues.

Thierry DUBOIS souligne que les organisateurs du TNJ remercient particulièrement Véronique SERRIS pour la gestion 
du Pôle commande des sandwichs qui est très difficile à gérer. 

Bilan Financier (provisoire)

Résultat financier Club Saison 2019/2020
ARRETE AU 15 JUIN 2019

Recettes Dépenses

Buvette    8 916,93 € Achats buvette    7 860,47 € 
Textile    1 115,00 € Boutique    1 652,85 € 
Benne Papier    2 392,60 € Matériel club    1 870,60 € 
Stages              -   € Frais généraux    9 078,89 € 

Engagements TNJ    8 192,00 € 

Arbitrage et 
déplacements    3 139,28 € 

Tombola       415,00 € Comité / Ligue / Fédé  14 023,99 € 
Subventions  25 214,00 € Charges de personnel  22 613,11 € 
Licences  22 018,29 €   
Partenariats    5 309,00 €   

Total  73 572,82 € Total  60 239,19 € 
Perte              -   € Bénéfice  13 333,63 € 
Total  73 572,82 € Total  73 572,82 € 



3/ Projets saison 2019 / 2020

Aucune démission dans le Conseil d'administration.

Fabien ROBERT (joueur Senior et coach des -15M) se présente à la coprésidence.

VOTE : 

– pas d'abstention

– pas de votes contre

– unanimité « pour »

La coprésidence comprend donc  désormais 3 coprésidents. (Mme Tess VIDAILLAC, Mme Sylvie LE 
LARDIC et Mr Fabien ROBERT).

Statuts Règlement Intérieur
Nous travaillons sur la modification des statuts et convoquerons une assemblée générale extraordinaire pour
le vote de celui-ci.  Léo ROUZIC sous la procuration de Brice RENARD, absent, va lire une proposition de
changement d’organisation, écrite par ce dernier.

Vote du nouveau règlement écrit et voté par le CA lors de la saison 2018-2019 pour mise en place 2019-
2020, que nous demanderons à tous de signer lors des inscriptions.

Lecture du règlement intérieur (pièce jointe n°1)
VOTE : 

– 1 abstention

– pas de votes contre

– Majorité de « pour »

Le règlement intérieur est adopté.

Modification de la tarification

Pour rappel     : le montant de la cotisation couvre :
 Les reversements aux institutions fédérales (FFHB / LBHB : les Comités et la Ligue de Bretagne ayant

fusionnés)
 Les  charges  liées  à  la  pratique  du  handball  (affiliation,  arbitrage,  amendes,  engagements

championnat, …)
 Les  charges  de  gestion  courante  de  l’association  (Salaires,  Assurances,  Administratif,  frais  de

déplacements et de réunion, actions, …)
Information     :

La Ligue et les Comités ayant fusionnés, un tarif commun à tous les clubs de Bretagne a été mis en place, la
licence « dirigeant » est devenue gratuite. Conformément aux Statuts, seuls les adhérents ayant payés une
cotisation peuvent prendre part aux votes et décisions lors des Assemblées Générales, c’est pourquoi nous
proposons une licence à 10€ (au lieu de 29€ précédemment) pour les personnes souhaitant être acteur de la
vie du club. Le fait de ne pas vouloir s’acquitter du montant de la cotisation ne vous empêche pas de prendre
une licence « dirigeant ».



Tarifs 2019-2020

Pas de question ni d'observation.

VOTE : 

– pas d'abstention

– pas de votes contre

– Unanimité de « pour »

Les nouveaux tarifs sont adoptés.

Le salarié

 Licenciement du salarié

Comme certains le savent déjà Thomas DREAN a été licencié cette année, son licenciement a pris effet le 03
juin 2019. 

Embauche d’un nouveau salarié

Nous sommes tout à fait conscients de l’importance d’avoir un salarié dans notre association, n’ayant pas
assez de bénévoles pour couvrir toutes les tâches à réaliser et de l’importance d’avoir une personne ayant
les compétences techniques et des diplômes fédéraux pour le bon fonctionnement de notre club. 
C’est  pourquoi  le  bureau  a  répondu  à  des  candidatures  reçues  plus  tôt  dans  l’année,  le  Conseil
d’Administration  s’est  réuni  en  début  de  soirée  afin  de  voter  l’embauche de  notre  prochain  salarié.  La
candidature de Monsieur Fabien DUBOIS a été retenue. Il s’agit d’un ancien Lorientais, BPJEPS, formation
animateur handball, ayant fait un service civique au club de Guidel-Queven l’année précédente, nous avons
eu de très bons retours sur le travail effectué dans l’année. Fabien a aussi pris en charge la création du pôle
arbitrage du TNJ qu’il a mené du début à la fin avec succès. Il s’agit de quelqu’un qui n’a pas peur de se
lancer dans de nouveaux projets. 

Fabien sera missionné sur la catégorie 13 féminines et travaillera en relation avec tous les coachs au sujet
des autres équipes jeunes qu’il prendra en charge sur 1 ou + entraînements par semaine.



Nous souhaitons repartir  sur  de nouvelles  bases avec une nouvelle  équipe afin  de mettre en place les
changements nécessaires au bon fonctionnement de l’association. 

Projets saison 2019-2020

Projet « senior / 18M » :
Projet initié par Marie LE NALIO, coach Senior Masculins.
Projet « arbitrage » :
 Nous avons besoin d’arbitres pour les saisons à venir, nous organiserons cette année avec l’aide de Léo
ROUZIC, de retour dans le club, et du salarié des sessions arbitrages plusieurs fois dans l’année.
Projet « gardiens » : 
Entraînement spécifique gardien le samedi matin.
Projet « Baby Hand » :
Nous aimerions créer une session Baby Hand le samedi matin à la Salle Omnisports, projet à peaufiner.
Projet « équipe Loisir » :
Nous avons demandé un créneau à la Mairie le jeudi soir à Bois du Château dans le but de mettre en place 
une équipe Loisir la saison prochaine.
École de hand :
Réintégrer les jeunes de la « ville » pour les catégories 7/9 dans nos effectifs. En effet, de même que pour les
enfants de Bois du Château qui ne peuvent se rendre à Omnisports, les enfants de la ville ne viennent pas ou
peu jusque dans le quartier.
Pour cela nous pensons alterner les séances entre Bois du Château et Omnisports.

Section féminine

Nous n’aurons pas d’équipe senior Féminine la saison à venir. Les filles ont connu une année compliquée par
manque d’effectif seulement 7 joueuses ce qui leur a valu 2 forfaits cette année. 
Après une réunion avec l’équipe et leur coach Lionel VINCLE, il a été décidé que nous ne réengagerions pas
d’équipe senior féminine pour la saison prochaine, sauf l’engagement de 7 nouvelles licenciées. Nous avons
cherché des solutions à leur apporter et avons des propositions alternatives à leur faire.
Nous engagerons cette année une équipe 18F qui sera encadrée par Jonathan LE GLEUT.
Nous souhaitons relancer la section féminine en partant des équipes jeunes.

Coachs-entraîneurs saison 2019-2020     :

14 techniciens : 10 masculins / 4 féminins

Coachs – entraîneurs : Marie LE NALIO et Rodolphe JAN pour les équipes seniors masculines, Hervé NOEL et
Jonathan LE GLEUT pour les équipes -18, Fabien ROBERT et Karima OUASMINE pour les -15, Vincent PHILIPPE,
Kilian TRESSON et le salarié pour les -13, Yoan PALANTE, Yann JEGO et Mathieu PHILIPPE pour les -11 et pour
finir Leila OUASMINE et Manon BREDON pour l’encadrement les -7/9.

Si  des  bénévoles  supplémentaires  souhaitent  se  greffer  à  l’encadrement  des  équipes,  comme  l’année
précédente, la porte est ouverte.
Les sections Loisir et Baby Hand étant en cours de mise en place, nous sommes à la recherche de volontaires
pour les encadrer.

Obligations fédérales : 

Nécessité d’acquérir des compétences et savoir-faire.
Nécessité pour la CMCD : nous avons des socles à remplir afin d’éviter des points de pénalité à nos

équipes 1.



 Technique : d’où l’importance pour le club de former les jeunes au niveau fédéral
 Arbitrage 

Forent ROBILLIARD suggère de se renseigner auprès de Clubs tels que Élancourt ou Mios (qui ont participé au
TNJ) pour savoir comment ils s'y prennent pour fédérer au niveau de l'arbitrage, car ils ont un grand effectif
de jeunes arbitres.

Notre présence dans le quartier

Nos projets :

 Nous conservons les matchs jeunes prioritairement dans la salle de Bois du Château ;

 Animations de découverte du handball au pied des tours de Bois du Château en lien avec la Maison
de Quartier ;

 Animation dans l’école primaire de Bois du Château en convention avec la Mairie et l’école primaire
de Bois du Château (périscolaire et scolaire) ;

 Séances de découverte au sein de la salle de Bois du Château avec des licences événementielles
gratuites ;

 Renforcement des liens avec la Maison de Quartier, l’École Primaire, le Collège.

Actions prévues

Recyclage de papier :

Pour la saison prochaine nous aimerions mettre en place un planning afin que ce ne soit pas toujours les
mêmes personnes (essentiellement Gérard SPIRCKEL et Yoann LE LARDIC cette année) qui soient d’astreinte
le samedi matin pour la récupération du papier, et sommes à la recherche de volontaires. Si nous y mettons
tous  du  notre  nous  pourrons  facilement  les  décharger  et  peut-être  augmenter  le  nombre  de  benne  à
l’année. Un coup de main est aussi le bienvenu pour la collecte des journaux dans les différentes institutions
qui ont la gentillesse de nous mettre leurs journaux de côté.
Nous vous rappelons que même la plus petite participation est la bienvenue (récupération des journaux chez
la famille, les commerçants du coin etc).
Tournoi déguisé 
Lancement de la section handball en relation avec le collège Anita 

Conti : à l’initiative de Maud SALZARD.

4/ Remerciements

TNJ : organisation : Nicole, Caroline, Thierry, Marion, Stéphane, Fabien, Manue, Valérie, Gérard, Véronique, 
Florent, et bénévole le jour J. Un grand merci à tous et en particulier à David LE GUILLOUX pour sa présence 
du vendredi au lundi.

Membres actifs : coachs, parents bénévoles, membres du CA.
Nous souhaitons remercier  Gérard SPIRCKEL pour son engagement et le  travail  impressionnant effectué
encore  cette  année  dans  son  démarchage  de  sponsors,  les  négociations  avec  nos  fournisseurs  et  son
engagement pour la Benne. Un Grand Merci à toi qui tient un rôle indispensable pour le bon fonctionnement
de notre association.

Nous remercions la Mairie qui nous soutient dans nos démarches et projets, la Maison de Quartier pour son
soutien et sa collaboration.



Un remerciement particulier pour Marie LE NALIO,
Marie a pris en main nos seniors masculins cette année, ce qui n’est pas une mince affaire ! Merci pour ton 
engagement envers ton équipe mais aussi envers tout le club. Pour ceux qui ne le savent pas, Marie a coaché
presque toutes nos équipes en matchs pour palier aux absences, elle a repris la formation de Manon et Leila 
pour en cours d’année pour l’encadrement des -9 et les 18 après le départ de leur coach. Et nous a soutenu, 
Sylvie et moi, a apporté son aide au Bureau dans toutes nos démarches et la mise en place de nos projets 
durant toute l’année.

Merci aux parents et joueurs.

Tess VIDAILLAC demande s'il y a d'autres questions ou observation.

Mme LEGARS (maman d'une joueuse -11F) explique son retard pour raison professionnelle, déplore ne pas
avoir pu assister à l'intégralité de l'Assemblée générale. Elle se questionne par rapport au licenciement du
salarié Mr DREAN. Ses enfants ont été encadrés par le salarié pendant plusieurs années. Elle indique qu'elle
même et ses enfants ont été contents de la qualité de la formation reçue par ce dernier. Elle déplore que le
Club n'ai pas communiqué sur le sujet, notamment sur le motif de son licenciement qu'elle ignore.

Réponse de Tess VIDAILLAC : Mr DREAN a été licencié pour faute grave. Nous avons vécu une année très
compliquée. Mr DREAN a fait preuve d'insubordination et de manque de respect envers nous, et nous avons
eu des retours négatifs des enfants. Nous ne renions pas le bon travail effectué les années précédentes mais
cette année n'a pas reflété cela. 

Réponse Sylvie LE LARDIC : Dans un soucis de ne pas s'étaler ou de ternir l'image de Mr DREAN vis à vis des
adhérents, nous avons préféré ne pas ébruiter  le motif, qui est pour faute grave.
L'année de collaboration avec Mr DREAN a été particulièrement compliquée et émotionnellement difficile à
vivre. Je ne souhaitais pas donner encore de mon temps dans ces conditions. 
Nous avons donc soumis les problèmes au CA qui, après avoir essayé de faire le nécessaire pour que les
choses s'améliorent, a décidé, par vote, de se diriger vers une procédure de licenciement.

Personne ne souhaitant ajouter quoi que ce soit sur le sujet, l'AG est clôturée.

Les adhérents sont invités à se retrouver autour d'un pot de l'amitié de fin de saison au siège du Club

Compte-rendu rédigé par Sylvie LE LARDIC, coprésidente du Lorient Handball Club

Mme LE LARDIC Mme VIDAILLAC

LORIENT HANDBALL CLUB  – complexe sportif du Bois du Château – rue Jules Massenet - 56100
LORIENT

Tel : 02 97 83 85 10 -  secretariat@lorient-handball.com

mailto:secretariat@lorient-handball.com
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